

TopFive

Crisóstomo obtiene 41,25% de los votos y es reelecto

1



Noticia Relacionada

La primera autoridad regional dio la sorpresa el pasado domingo al superar umbral del 40% en una competencia que tuvo a siete candidatos, convirtiéndose en uno de los cinco postulantes del país que ganó en primera vuelta. Tras su triunfo, destacó el trabajo transversal, especialmente con las comunas más olvidadas del territorio y anticipó que entre los desafíos para los próximos cuatro años está fortalecer la salud, la economía y el empleo, la conectividad digital y los caminos. A nivel municipal, Camilo Benavente superó por más de 10 puntos porcentuales a Sergio Zarzar y sigue al frente del municipio de Chillán. A 89,21% alcanzó la participación electoral en la región: 398.734 de un padrón de 446.936 personas habilitadas para sufragar.

25% de votos nulos y blancos en elección de cores

2



Noticia Relacionada

"La verdadera lista ganadora". Así denominaron los analistas a nivel nacional al alto porcentaje de votos nulos y blancos en las últimas elecciones municipales y regionales. En los comicios de consejeros regionales, los sufragios inválidos llegaron al 25,7%. En Ñuble, el panorama fue similar. Un 25% de votos nulos y blancos en cores; 17,4% en concejales; 17% en gobernadores y 7,7% en alcaldes. "Existe una gran desconocimiento en relación con las funciones que cumplen los consejeros regionales y su importancia. Además, se trata de un órgano colegiado, no unipersonal, como puede ser el caso del gobernador, lo cual dificulta identificar con claridad la persona a elegir", explicó el abogado y académico de la UdeC, Alfonso Henríquez.

Alcalde reelecto en Chillán Viejo fue detenido

3



Noticia Relacionada

A horas de triunfar en su comuna con un 52,6% de los votos, personal de la Segunda Comisaría de Carabineros de Chillán detuvo el lunes de madrugada al alcalde de Chillán Viejo, por una denuncia de violencia intrafamiliar presentada por su pareja. Jorge del Pozo quedó en libertad, pero con prohibición de acercarse a la víctima. El Juzgado de Garantía también decretó un plazo de investigación de tres meses. Ese mismo día, por la tarde, un grupo de mujeres se convocó frente al municipio en una acción de protesta y expusieron que el jefe comunal enfrenta dos denuncias por presunto abuso sexual. En los siguientes días, Sernameg confirmó que hay 5 denuncias en contra del alcalde, por acoso laboral y abuso sexual.

Comercio ambulante: suspenden ordenanza

4



Noticia Relacionada

En julio de este año, el Concejo Municipal de Chillán conoció los detalles de la nueva ordenanza que regula el comercio ambulante, conforme al mandato expreso de la ley 21.426 (2021), que obliga a los municipios del país a contar con esta herramienta legal sobre permisos, restricciones, fiscalizaciones y sanciones. Una vez aprobada por el cuerpo edilicio, se anunció que esta entraría en vigencia el viernes 1 de noviembre, sin embargo, desde el canal de comunicaciones del gobierno comunal confirmaron a La Discusión que la fecha de entrada en vigencia se había pospuesto. Actualmente, hay 250 personas ejerciendo el comercio ambulante en diversos puntos y horarios del centro de la ciudad. Con la ordenanza, ese número debería reducirse a 80 puestos autorizados.

Desocupación en la región de Ñuble sube a 10,6%

5



Noticia Relacionada

El desempleo no da tregua a Ñuble y continúa en los dos dígitos, según informó esta semana el INE, cuya Encuesta Nacional de Empleo reveló que la tasa de desocupación en la región alcanzó un 10,6% en el trimestre móvil julio-septiembre, lo que representó un alza de 0,6 puntos respecto a igual periodo de 2023. De esta forma, Ñuble acumula cinco mediciones consecutivas con tasas de desocupación de dos dígitos, evidenciando el deterioro del mercado laboral local que se asocia al desfavorable escenario económico y a la lenta recuperación del consumo, la crisis que enfrentan algunos rubros agrícolas y el sector forestal, así como las bajas tasas de inversión, vinculadas a los problemas de transmisión eléctrica que sufre la región.